

LPH

Le Partenaire Humanitaire, le journal d'information des donateurs du SIF - N°111 - 1^{er} trimestre 2024 - 0,10€



RAMADAN

Auprès des plus vulnérables

SOLIDAIRES

Face aux crises

GAZA

Nos actions humanitaires

ÉDITO

Au moment où j'écris cet éditorial¹, l'intensité de la guerre à Gaza est inouïe. Le bilan humain dépasse les 24 000 morts et impossible de savoir ce qu'il adviendra des millions de déplacés internes. Une seule chose est certaine, ils ne passeront pas le Ramadan chez eux : soit ils n'en ont plus, soit y retourner est trop risqué, ou impossible.

C'est donc dans un contexte de crises multiples que le SIF se prépare pour la 34^e fois à déployer ses actions de Ramadan. Selon le Haut-Commissariat aux Réfugiés des Nations Unies, déjà au mois de juin 2023, plus de 110 millions de personnes étaient dans une situation de déplacement forcé dans le monde, principalement pour cause de guerres ou de catastrophes climatiques. En outre, l'inflation ne faiblit pas et fragilise des populations entières dans nos pays d'intervention.

Pour ce Ramadan 2024, les défis auxquels nous devons faire face pour soutenir au mieux les personnes en détresse sont importants. Malgré les difficultés, nous nous devons de poursuivre le même objectif, celui de leur apporter une aide alimentaire sous forme de colis, de coupons ou de repas. Et nous n'oublierons pas de dessiner des sourires sur les visages d'enfants démunis avec, par exemple, des vêtements neufs en guise de cadeaux de l'Aïd. Le mois de Ramadan est bel et bien pour nous une occasion de renforcer notre solidarité avec altérité.

Ensemble, continuons de soutenir les populations qui souffrent en France et dans le monde. Je vous souhaite à toutes et à tous un bon Ramadan sous le signe d'une spiritualité positive. Qu'il soit un mois de paix et d'espérance.

Merci.

(1) Dernière actualisation fin janvier 2024

VOS DONNS EN ACTIONS

SÉISME AU MAROC

L'ESSENTIEL



6,8 sur l'échelle de Richter
L'un des plus puissants séismes
jamais survenus au Maroc



Près de
3 000
morts²



+5 600
blessés²

+300 000
personnes affectées, dont
100 000 enfants²

Le saviez-vous ?

La majorité des actions d'urgence du SIF ont été déployées dans des villages isolés en montagne, dans le Haut-Atlas. Un véritable défi logistique, relevé par nos équipes pour apporter de l'aide à des personnes qui, pour la plupart, n'avaient eu accès qu'à très peu d'aide.

(2) Source chiffres : ONU/OMS



SÉISME AU MAROC : LES ACTIONS SE POURSUIVENT

Le 8 septembre dernier, le Maroc a été frappé par un violent séisme. Plusieurs mois ont passé et le SIF continue d'agir pour soutenir les sinistrés. C'est d'ailleurs grâce à l'incroyable élan de générosité de nos donateurs que nos équipes avaient pu agir, quelques jours seulement après la catastrophe. Le SIF avait alors lancé en urgence des distributions de vêtements chauds, de kits d'hygiène, de kits de mise à l'abri ou encore de colis alimentaires, touchant en tout plus de 24 000 personnes. Nos équipes ont ensuite renforcé leurs interventions par l'installation, en novembre dernier, de maisons en kits préfabriqués pour 660 familles qui vivaient dans des

tentes depuis la catastrophe. Pour 2024, un nouveau plan d'action sur un an pour au moins 25 000 personnes supplémentaires a été validé. Il comprend des distributions alimentaires et de kits d'hygiène, la remise en état de 5 points d'accès à l'eau et la réhabilitation de 15 écoles. Ces projets seront complétés par des sessions de soutien psychosocial afin d'aider les victimes, essentiellement des enfants, à surmonter leurs traumatismes. La majorité de nos réponses à ce terrible séisme se déroulent dans des villages isolés et difficiles d'accès du Haut-Atlas, en plein cœur de la province de Taroudant.



Mahieddine Khelladi
Directeur Exécutif





GAZA

DE L'AIDE HUMANITAIRE POUR LES CIVILS

Quand nous écrivons ces lignes³, Gaza est touchée depuis plus de trois mois par un embrasement sans précédent. Avec le danger permanent des bombardements, des enfants, des femmes et des hommes n'ont d'autre choix que de prendre la fuite et vivent dans une situation de grande vulnérabilité. Ce sont des millions d'êtres humains qui se retrouvent désormais dans l'incapacité de subvenir à leurs besoins les plus essentiels : manger, boire, se laver, être en sécurité.

Face aux conséquences dramatiques pour la population civile, le SIF a d'abord apporté une première réponse.

Avec un partenaire palestinien, nous avons apporté de l'aide alimentaire pour 25 400 personnes, qui se sont réfugiées dans des écoles surpeuplées. Cette intervention d'urgence a ensuite été complétée par une autre action de distribution de colis composés de légumes pour 10 000 personnes, dans le sud de la bande de Gaza.

Pour ces deux opérations, le SIF a réussi à acheter les denrées directement sur place, auprès de producteurs ou fournisseurs locaux, qui avaient réussi à préserver du stock malgré les pénuries. Cette approche a aussi permis de soutenir une économie locale complètement à genoux. En parallèle, d'autres actions sont menées avec un partenaire égyptien. Nous avons pu procéder à une distribution de colis alimentaires à 15 000 bénéficiaires supplémentaires. Partis du Caire, nos camions qui acheminaient ces denrées sont bien arrivés à destination après avoir dû patienter au poste-frontière de Rafah. Il faut savoir qu'actuellement, l'aide humanitaire n'entre malheureusement qu'au compte-goutte à Gaza, d'où les nombreuses actions de plaidoyer du SIF menées avec d'autres ONG pour appeler à un cessez-le-feu.

(3) MAJ fin janvier 2024

PLAIDOYER

LE SIF PARTENAIRE OFFICIEL DE L'UNESCO

C'est une nouvelle collaboration majeure qu'a entamée le SIF. Notre ONG est devenue l'un des partenaires officiels de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture, plus connue sous le nom de l'UNESCO. « C'est une belle reconnaissance du travail de nos équipes autour de l'enfance » souligne Valentina Origoni, notre Responsable des Relations extérieures et de Plaidoyer, satisfaite des nouvelles perspectives qui s'ouvrent au SIF. En effet, nos équipes participeront désormais aux organes directeurs de l'UNESCO en tant qu'observatrices, un statut qui leur offrira des opportunités de prise de parole lors d'événements spéciaux. Le SIF pourra également être consulté sur la stratégie et le programme de l'instance onusienne, soumettre des observations sur ses domaines d'expertise, et déposer des demandes de financement pour renforcer deux projets par an.

INONDATIONS EN LIBYE

LE SIF S'ENREGISTRE POUR AGIR DANS LA DURÉE !

Depuis plusieurs mois, la Libye reste sous le choc des graves inondations qui ont touché l'est du pays. Face à ce drame, une équipe du SIF s'est rendue très rapidement à Derna, l'une des zones les plus fragilisées par la catastrophe.

Notre équipe y a découvert une situation très complexe, entre les difficultés d'accès et le contexte politique qui prévaut localement. Les besoins sont bel et bien immenses et le SIF se doit de tout faire pour intervenir malgré tout. Aussi, nous avons lancé les démarches pour enregistrer notre ONG en Libye.

Cette étape est longue, fastidieuse, mais indispensable à toute action humanitaire dans ce pays. En parallèle, nous travaillons au lancement d'actions avec des partenaires locaux et envisageons la mise en place de projets autour de l'accès à l'eau potable.



À Derna, une vague de plus de 30 mètres a tout dévasté sur son passage. Mahieddine Khelladi, Directeur exécutif du SIF, a pu le constater lorsqu'il s'est rendu sur place.

AGENDA

FÉVRIER 2024

- 17 février**
Rencontre annuelle du SIF avec ses partenaires associatifs
- 27 février**
Journée mondiale des ONG

MARS 2024

- 8 mars**
Journée mondiale des droits des femmes
- 11 mars**
1^{er} jour de Ramadan⁴
- 18-19 mars**
Participation du SIF au Forum Humanitaire Européen
- 19 mars**
Journée mondiale du travail social
- 22 mars**
Journée mondiale de l'eau
- 23 mars**
Gala Ramadan

(4) Date susceptible d'évoluer

Vos questions sur... Les legs et donations

Qu'est-ce qu'un legs ?

Il consiste à transmettre par testament la totalité ou une partie de ses biens. Un legs peut être fait au bénéfice d'une association comme le SIF, habilitée à en recevoir tout en étant exonérée de droits de succession.

Qu'est-ce qu'une donation ?

Elle est synonyme de faire don, de votre vivant, d'une partie de vos biens. Une donation s'accompagne d'un acte notarié, voué à la transmission.

Pourquoi transmettre votre patrimoine au SIF ?

Parce qu'il permettra d'apporter un soutien concret et durable à des personnes dans le besoin, en France ou à l'international. Depuis 1991, nous avons soutenu plus de 13 millions de personnes démunies, en suivant une ligne directrice : notre ONG œuvre à réduire la pauvreté et la vulnérabilité en conciliant les valeurs universelles de solidarité de l'Islam et les principes humanitaires.

Vous souhaitez en savoir plus ? N'hésitez pas à demander notre brochure d'informations ou à scanner le QR code ci-dessous. Vous pouvez également contacter notre Responsable Développement Legs et Donations (M. Lahcen Amerzoug) pour un échange confidentiel et sans engagement sur le sujet.



Contact

M. Lahcen Amerzoug
01 60 14 14 14 ou legs@secours-islamique.org

RAMADAN SOLIDAIRES FACE AUX MULTIPLES CRISES

PAROLE D'EXPERT

« Ce Ramadan est très spécial... »

Rachid Lahlou,
Président-fondateur du SIF

Quel est votre regard sur Ramadan 2024 ?
Ce Ramadan est très spécial. Je travaille dans l'humanitaire depuis 1991 et je n'avais jamais assisté à autant de crises, guerres et catastrophes naturelles confondues. Le devoir du SIF est de continuer d'apporter des réponses, ce qui demande une mobilisation encore plus intense. On fait tout pour. **Le SIF pourra-t-il maintenir ses actions Ramadan à Gaza ?**

J'espère sincèrement qu'il y aura un cessez-le-feu pour que la population puisse souffler et pour qu'on puisse leur apporter de l'aide à la hauteur de leurs besoins. Depuis le début du conflit, on a procédé à des distributions alimentaires, mais c'est très compliqué : en contexte de guerre, il n'y a aucun répit, le danger est permanent, pour les équipes du SIF comme pour les bénéficiaires. On va faire le maximum, selon les conditions sécuritaires. Je préfère vous dire ce qu'il en est. Je me refuse d'utiliser la misère ou de faire de fausses promesses aux donateurs.

Quid de la Cisjordanie ?

On parle peu de la situation en Cisjordanie, mais elle est également préoccupante. Le SIF y sera bien présent pour Ramadan : tous les projets que nous menons sur place ont été maintenus. C'est vraiment important.

Un mot sur les actions du SIF en France ?

La précarité touche de plus en plus de personnes dans notre pays. Les demandes d'aide formulées à nos équipes sont en forte augmentation ! On s'organise pour intensifier nos actions sociales, les Tables du Ramadan en font partie. On sera prêts pour servir encore davantage de monde, sans doute plus que jamais...

Quel est le rôle des donateurs ?

Depuis de nombreuses années, ils nous apportent un soutien sans faille, qu'il soit financier ou moral. Leur présence à nos côtés nous fait chaud au cœur, c'est eux qui nous donnent les moyens et la force d'agir : je tiens vraiment à les remercier très chaleureusement.

Partageons avec les plus vulnérables

Un repas



9€

Zakat Al Fitr, Fidyah ou Kaffara⁶



60€

Colis alimentaire⁷



170€

Panier alimentaire Yémen⁷

Un sourire



30€

Cadeau de l'Aid⁷

Et participez à notre défi Ramadan sur www.secours-islamique.org !

(6) Don compensatoire lié à des manquements involontaires (Fidyah) ou volontaires (Kaffara)
(7) Montant de participation suggéré

En 2023, pendant Ramadan, votre générosité nous avait permis de faire toute la différence sur le terrain. Tout au long de ce mois si particulier, le SIF avait pu soutenir plus de 192 000 personnes vulnérables à l'international et distribuer plus de 35 000 repas chauds et 11 300 colis en France. Un an plus tard, notre mobilisation reste cruciale, tant les crises humanitaires se succèdent et la précarité gagne du terrain : conflits armés, problèmes économiques, catastrophes climatiques... Pour ce Ramadan 2024, nos équipes sont plus que jamais mobilisées et prêtes à intervenir !

INTERNATIONAL AIDER LES POPULATIONS À SURMONTER LES CHOCs

« Les populations vulnérables sont les premières victimes de toutes ces crises qui surviennent dans le monde. Malheureusement, les personnes vulnérables sont de plus en plus nombreuses... » Directeur des Programmes et Opérations à l'International du SIF, Souleymane Abba-Gana est profondément préoccupé, alors qu'il organise avec ses équipes les actions Ramadan.

Comme chaque année, notre ONG complètera ses projets humanitaires habituels par des distributions alimentaires. Plus encore que d'habitude, l'urgence est incommensurable, complète-t-il. L'inflation complique les choses. En un an, le prix des denrées alimentaires a fortement augmenté : pour aider au moins autant de bénéficiaires, il nous faut plus de moyens. C'est un cri du cœur envers nos donateurs : votre rôle est crucial. Soyons solidaires, ensemble ! »

Solidaires et mobilisés dans plus de 15 pays, dont la Syrie où, aux conséquences de plus de dix ans de conflits, s'ajoutent désormais celles du dramatique séisme de février 2023, et les effets d'une grave crise économique. « En Syrie, d'innombrables familles sont en souffrance, témoigne Myriam A., coordinatrice des programmes du SIF sur place. Des personnes ont tout perdu à cause du tremblement de terre, le taux de chômage est très élevé, et, même pour ceux qui travaillent, les revenus sont très bas. Acheter des denrées simples comme du pain est devenu impossible pour les plus démunis.

Les colis de Ramadan, pensés pour avoir une forte valeur nutritionnelle, sont une bouffée d'oxygène énorme... » : une aide capitale et un soutien moral très importants. C'est ce qu'assure notre collaboratrice. « D'années en années, on sent que les communautés perdent espoir, conclut-elle. Affronter toutes ces crises les épuise moralement. Les colis de Ramadan leur apportent du réconfort parce qu'elles sentent la solidarité des donateurs, voient qu'elles ne sont pas aussi seules qu'elles le pensent... » Les bienfaits sont les mêmes en Palestine, où nos équipes sont prêtes à poursuivre leurs actions si le contexte sécuritaire le permet...

FRANCE TABLES DU RAMADAN, ENSEMBLE CONTRE LA GRANDE PRÉCARITÉ

Pendant le mois de Ramadan, le SIF n'oublie pas la France : même dans notre pays, la grande précarité est une triste réalité qui gagne du terrain. C'est donc tout naturellement que nos équipes renouvellent, pour la 12^e fois, le dispositif des Tables du Ramadan. L'an passé, le SIF avait pu servir plus de 35 000 repas chauds sous un chapiteau à Saint-Denis, chaque soir. Cette année, nos équipes se préparent à en distribuer davantage, tant les besoins sont importants : en septembre dernier, plus d'une personne sur trois interrogées pour le baromètre Ipsos-Secours Populaire a confié ne plus manger à sa faim, conséquence, notamment, de l'inflation ! Tout aussi préoccupant, elles sont autant à avoir déclaré se priver pour ne pas laisser leurs enfants devant une assiette vide. « L'alimentation est la priorité absolue des

foyers démunis, explique Léo André, Responsable du Développement de la Mission Sociale du SIF. C'est une intense source de stress : il leur faut réussir à manger, tout en essayant d'économiser pour payer leur loyer, et ne pas se retrouver à la rue... » Pour ces personnes dans le besoin, les Tables du Ramadan constituent une aide supplémentaire essentielle, qui renforce celle que nous leur apportons toute l'année. L'an dernier, une bénéficiaire de 73 ans que nous avons rencontrée sous le chapiteau des Tables du Ramadan, nous avait confié « J'ai une toute petite retraite : quand j'ai réglé tous mes frais, il me reste 80 € pour vivre. Il y a bien longtemps que je ne peux plus faire deux repas quotidiens. Avec les Tables du Ramadan, je suis sûre de manger quelque chose de consistant chaque jour et de ne pas rester seule chez moi... »

Du côté de Lyon, où le SIF dispose d'une antenne, nos équipes livreront directement 3 000 repas à des personnes dans le besoin.



REPAS ET COLIS ALIMENTAIRES RAMADAN 2024⁸

Pays d'intervention

France Au moins 35 000 repas chauds aux Tables du Ramadan, à Saint-Denis, et livraison de 3 000 repas à des personnes dans le besoin à Lyon. Pour les Centres Pénitentiaires, 13 000 colis alimentaires.	Liban Des coupons alimentaires pour 4 000 personnes.
Maroc Distribution prévue ⁹ .	Syrie Des coupons alimentaires pour 7 500 personnes et des colis pour 9 240 personnes, soit 16 740 bénéficiaires au total.
Sénégal Des coupons alimentaires pour 7 000 personnes, et des cadeaux de l'Aid pour 2 000 enfants.	Irak Des coupons alimentaires pour 6 000 personnes.
Mali Des coupons alimentaires pour 6 500 personnes.	Pakistan Des colis alimentaires pour 29 400 personnes et des cadeaux de l'Aid pour 3 800 enfants.
Nigéria Des colis alimentaires pour plus de 12 900 personnes.	Indonésie Des coupons alimentaires pour plus de 18 000 personnes.
Somalie Des colis alimentaires pour 2 170 personnes.	Burkina Faso Des coupons alimentaires pour plus de 6 300 personnes.
Yémen Des colis alimentaires pour 4 500 personnes.	Turquie Distribution prévue ⁹ .
Palestine Des coupons alimentaires pour 7 000 personnes en Cisjordanie et des cadeaux de l'Aid pour 670 enfants. Pour Gaza, actions en fonction du contexte sécuritaire.	Libye Selon le contexte local ⁹ .
	Éthiopie Selon le contexte local ⁹ .

(8) Pour des raisons opérationnelles, ces quantités et zones d'intervention peuvent être amenées à évoluer dans les semaines à venir
(9) Évaluation en cours au moment de la publication du journal. Plus de détails sur secours-islamique.org



Pauvreté, précarité Déplacés forcés Séisme Inondations Sécheresse Guerre, conflits Cyclones

J'AGIS IMMÉDIATEMENT

Afin de garantir le bon acheminement de votre courrier, merci d'inscrire les informations (en majuscules SVP) dans les cases indiquées.

Nom :

Prénom :

N° Appt, Étage,...

Bât, Résidence, Immeuble...

N° Type Voie (Rue, Avenue, Allée, Boulevard...)

Libellé de la voie

Code Postal Commune

Téléphone

E-mail

J'accepte de recevoir des informations du SIF par email

JE FAIS UN DON RÉGULIER

Je m'engage à hauteur de...

- 10 € / mois 20 € / mois 30 € / mois
 Autre (préciser) € / mois

Je choisis d'être prélevé chaque mois le...

- 1^{er} 05 10 15 20 25

Mandat de prélèvement SEPA mensuel

En signant ce formulaire de mandat, vous autorisez le Secours Islamique France à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte, et votre banque à débiter votre compte conformément aux instructions du Secours Islamique France. Vous bénéficiez du droit d'être remboursé par votre banque selon les conditions décrites dans la convention que vous avez passée avec elle.

NOM ET ADRESSE DU CRÉANCIER

Secours Islamique France
Siège social : 10, rue Galvani 91300 Massy

Identifiant Créancier SEPA
(ICS)

FR92ZZZ423699

À travers ce don régulier...

- Je soutiens le SIF en général
et lui permets d'agir là où les besoins l'exigent
- J'apporte une aide alimentaire
et contribue à développer les moyens d'existence des populations (dont colis alimentaire)
- Les dons sans sélection de projet(s) seront attribués au Fonds Général.

Compte à débiter

IBAN

Numéro d'identification international du compte bancaire — IBAN (International Bank Account Number)

BIC

Code international d'identification de votre banque — BIC (Bank Identifier Code)

MERCI DE JOINDRE VOTRE RIB

Date : / / Signature :

JE FAIS UN DON PONCTUEL

Je fais un don d'un montant de €

et je souhaite le répartir entre les projets* :

- Je soutiens le SIF en général
et lui permets d'agir là où les besoins l'exigent
- J'apporte une aide alimentaire
et contribue à développer les moyens d'existence des populations (dont colis alimentaire)
- J'agis face à la Crise Palestinienne
pour répondre aux besoins immédiats et apporter un soutien durable
- J'agis pour l'accès à l'eau
ainsi qu'à l'hygiène et à l'assainissement
- Je soutiens les projets en France
du SIF pour aider les sans-abri, migrants, familles en difficulté, etc.
- Je soutiens les actions d'urgence
du SIF auprès des victimes de conflits et de catastrophes

- Pour les dons par chèque, merci d'envoyer ce coupon accompagné de votre chèque libellé à l'ordre du Secours Islamique France
- Pour les dons par virement bancaire, le numéro de compte à renseigner est l'IBAN : FR76 3000 3040 2500 0504 2267 876
- Pour les dons par carte bancaire, nous vous invitons à vous rendre sur notre site internet www.secours-islamique.org/dons (interface sécurisée)
- Il vous est également possible de faire un don sur place, aux accueils de Massy et Saint-Denis.

 L'article 3 du décret n° 2013-417 du 21 mai 2013 interdit l'envoi d'espèces par voie postale.

Le SIF est habilité à recevoir les legs et donations, pour recevoir la documentation, cochez ici

Retrouvez tous les détails de nos programmes sur notre site internet www.secours-islamique.org



10 rue Galvani 91300 Massy
58, bd. Ornano 93200 Saint-Denis
371, rue Caribaldi 69007 Lyon
Tél : 01 60 14 14 14
www.secours-islamique.org

Le SIF, seul acteur humanitaire français autorisé à être labellisé par le Don en Confiance



(* Les dons sans sélection de projet(s) seront versés dans le Fonds Général du SIF

Les informations recueillies sur ce formulaire sont enregistrées dans un fichier informatisé déposé par le Secours Islamique France (SIF). Elles sont destinées au département de la communication et du développement pour la gestion de la relation donateurs et aux tiers mandatés par le SIF pour faire appel à votre générosité. Lorsqu'un transfert vers un pays hors Union Européenne est envisagé, des mesures de protection et de sécurité de vos données ont été mises en place. Vous pouvez connaître les détails de ces mesures de protection en envoyant un mail à dpo@secours-islamique.org. Conformément au règlement européen sur la protection des données personnelles et à la loi « informatique et libertés », vous pouvez vous opposer à l'utilisation de vos données à caractère personnel auprès du SIF. Vous bénéficiez d'un droit d'accès, d'opposition, de rectification, de limitation, de portabilité ou d'effacement de vos données en contactant dpo@secours-islamique.org ou au 0160141414. Vos données ne font pas l'objet d'un échange avec des tiers. Si vous souhaitez avoir plus d'informations, vous pouvez nous contacter SIF, 10 rue Galvani, 91300 - Massy.

Pour les particuliers, l'article 200 du code général des impôts vous donne droit à une réduction de 75 % de vos dons plafonnés à 1 000 €, puis de 66 % dans la limite de 20 % de votre revenu net imposable. Pour les personnes morales, l'article 238 bis du code général des impôts donne droit à une réduction d'impôt égale à 60 % des dons effectués par les entreprises assujetties à l'impôt sur le revenu ou à l'impôt sur les sociétés, pris dans la limite de 20 000 € ou de 5 pour mille du chiffre d'affaires lorsque ce dernier montant est plus élevé.

Le Partenaire Humanitaire • Le Journal trimestriel du Secours Islamique France • 58, bd. Ornano 93285 Saint-Denis Cedex • Email : info@secours-islamique.org
 Édité par : le Secours Islamique (ONG labellisée par le Don en Confiance) • Directeur de publication : Samir Majdoub • Rédactrice en chef : Namissa SANFO • Coordinateur de rédaction : Anthony YATKIN • Secrétaire de rédaction : Nala BACARI ABDALLAH • Ont collaboré à ce numéro : Ines ARAB, Rizlane BOUMEDANE • Infographiste : Nacer MAHIOU
 • ISSN : 1283-7687 • Dépôt légal : 1^{er} trimestre 2024 • Imprimerie : Kerel, Le Mans, France • Crédits photos : ©SIF, ©SIF/Lahcene ABIB.

